

令和4年度 日本大学自主創造プロジェクト

## 日大生のやってみたいを実現するプロジェクト成果報告書

2022014

プロジェクト名 日大×ウミホテル海洋保全プロジェクト in 館山

## プロジェクトの概要

ウミホテルという綺麗な水の中でしか育たないという、海洋保全のランドマーク的存在の生物の存在を通して海洋保全活動を実施することが目標である。ウミホテルの採集場所として有名である千葉県館山市へ調査に出向き採集をし、調査を実施する。また、館山市内の海岸で清掃・整備活動を行い、海洋保全に関しての啓蒙活動に少しでも力になることである。

## プロジェクトの結果・成果

実地調査期間を8月24日～27日と決定し、それに合わせてプロジェクトを始動させた。

まず、海岸での清掃活動に地元住民の方を多く巻き込んで行いたいと考えた。加えて、まだウミホテルの存在をあまり知らないであろう低年齢層を巻き込みたいと考え、「ビーチクリーン大作戦」と称して館山市内の小学校にポスターを配り、小学生にも参加してもらえるようなイベントを企画することにした。海岸清掃を北条海岸付近で行うことにしていたので、その付近に近い小学校にアタックを行った。先生方に許可をいただき、ポスターを小学校まで郵送し、配布をして頂いた。

実地調査の前には、下見で8月上旬にウミホテルの採集場所を選定しに行った。また、実際に館山市内の市役所にも出向き、ポスターを掲示していただいた。その後、必要器具等を揃えたうえで、実地調査を迎えた。

採集では、予め選定しておいた場所に夕方ごろから出向きトラップ(ウミホテルのエサになるレバーが入ったボトル)を仕掛ける。結果として比較的多くのウミホテルの採集をすることができた。写真の青白く光っているものがウミホテルである。

海岸清掃は実地調査期間の3日目である26日に行った。だが、朝から雷雨が迫っており、清掃開始時刻の9時時点では土砂降り状態であったため、一般の参加者の方を加えたうえでの清掃は行えなかった。午後に天候状況が回復していたら、予定通り清掃活動を行うアナウンスをしたところ、千葉県館山市議会の鈴木ひとみさんや、地元で清掃プロジェクトを行っている方が複数名参加してくださった。地域住民の方などに大規模なアプローチは行うことができなかったが、来ていただいた地元の方にプロジェクトのお話などをできたことは大変有益であった。

## 活動写真

